
長實計劃把紅磡鶴園街重建項目

興建「限呎樓」住宅，優先售予

港居民，成為本港首個主動提出

相關建議的發展商。

詳刊A6
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長實申建
「港版內銷房」

越南軍方昨日在南海水域進行持

續9小時的實彈射擊演習，外界

擔心是次軍演會加劇中越之間的

領土主權爭端。

詳刊A8、10
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越南玩火
南海軍演9小時

港府昨與鄉議局達成部分共識，

在1972年後興建的丁屋，如出現

加建第4層或面積遠超700呎等嚴

重違規情況，會即時清拆。

詳刊A14
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港府鄉局共識
丁屋嚴重僭建即拆

據美國資深銀行高管透露，華爾

街最大的一些銀行，準備在8月

份削減依賴美國國債，以消減美

債到頂帶來的衝擊。

詳刊A17
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華爾街銀行
減對美債依賴

炮兵，「戰爭之神」。本期「走進

中國軍隊」系列報道，帶您認識

新中國的炮兵部隊，了解他們的

成長步伐。

詳刊A39、42
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炮兵一炮制敵
邁進信息作戰

陳德霖昨表示，對境外機構持人

民幣到境內直接投資(即FDI的回流

機制)感樂觀，預料有關細則可望

於今年內出台。

詳刊B1
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人民幣FDI 
料年底前成事
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）下任香港特首人選誰
屬，近日在香港掀起連番熱議。負責港澳事務的王光
亞來港，香港部分人就「自動」將他和新任特首問題
聯繫在一起。在王光亞回應香港記者提問時，就發生
了一場「美麗的誤會」。

王光亞昨日在出席歡迎午宴後，隨即前赴柴灣青年
廣場，與百名香港青年對話。期間，他向在場守候的
香港記者揮手問好，更突破保安重圍主動走到記者
區，停下來逐一聆聽記者提問。

在被問及這兩天的行程感受時，王光亞形容「感覺
挺好的」。不過，有記者接 就提問原全國人大代表吳
康民公開提出的「鐵三角」，即由全國人大常委范徐麗
泰任新一任特首，政務司司長唐英年續任原職，行政
會議召集人梁振英任財政司司長有何看法。由於現場
環境嘈雜，王主任只重複了一次「感覺挺好的」。及後
再有記者追問「鐵三角」，王光亞就趨前向提出該問題
的記者笑說：「你說甚麼？」

聽清楚問題後，王光亞笑說：「有不同的鐵三角，哪
個鐵三角？我還沒有搞清楚，這個事情提得太早了」。

范唐梁同坐主家席
另外，在歡迎午宴期間，范徐麗泰、唐英年、梁振

英，以至吳康民均同獲安排與王光亞坐在主家席，令
在場傳媒「金睛火眼」地望 各人的動向，只見各人
在午宴前禮節性握手打招呼，而大會亦在用膳時間時

「清場」，令記者無法得悉宴會期間他們是否有過討
論。宴後，唐英年及梁振英都未有回應記者提問，范
太則一邊行一邊笑說：「我來食飯咋，菜式好好食！」
吳康民就笑指自己並非「主角」，故不作評論。

「香港是一
本難以讀得懂

的書。」這是國務院港澳辦主
任王光亞在上任時對香港的描
述。在歡迎午餐會上，特首曾
蔭權對王光亞的一席話深有同
感，笑言自己在香港成長及工
作，至今仍在不斷鑽研「這本
書」，但相信他是次來港考察，
接觸香港各界並走進社區，定
必能掌握這本書精妙之處。
曾蔭權昨日在午餐會上致辭

時說，過去14個年頭裡，祖國
和香港攜手走過一段既不平
凡，又豐盛燦爛的路。港人見
證了「一國兩制」的成功實
踐，推動了區域的緊密合作，
更目睹了祖國和平崛起。在這
個時刻，王主任來到香港考
察，意義重大，他謹代表特區
政府和市民，表示熱烈歡迎和
衷心感謝。
他並憶述王主任曾經說過，

「香港是一本難讀的書」，他相
信大家都深有同感，「我自己
在香港長大，在香港工作多
年，對這本書還在不斷鑽研。
因為這本書確實內容豐富，日
新月異，而且不斷演化。王主
任這次親自來到，接觸各界，
走進社區，我相信一定有助他
更明白香港的情況，掌握這本
書精妙之處」，並強調香港這本

書之所以能量充沛、精彩「給力」，和國家的
支持有莫大關係。

競爭力稱冠 與內地經貿密切
曾蔭權說，大概半個月前公布的《2011年

全球競爭力報告》中，香港首次稱冠，與美
國並列第一，而連接祖國，與內地密切的經
貿往來，正是潤澤香港不斷成長的一道活
水。而在今年國家發表的《十二五規劃綱要》
中，港澳部分單獨成章，正凸顯國家對香港
的支持，也確立了香港在「一國兩制」下可
以對國家發展作出的貢獻，香港一定會把握
機遇，在發展新格局中再闖新高峰。
他最後說，午餐會嘉賓來自各界，但大家

有共同的夢想，同有愛國愛港的心，只要集
思廣益，群策群力，香港一定能不斷進步，
為國家的發展作出更大貢獻（曾蔭權致辭全

文刊A23版）。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

王光亞昨日展開第2天的工作考察行程，首先參
觀了香港交易所及金融管理局，中午在灣仔

君悅酒店出席香港社會各界的歡迎午餐會，隨後赴
柴灣青年廣場與逾百名來自香港不同地區和行業的
青年人座談，晚上出席了香港中聯辦的宴會（相關

新聞刊A4版）。

全國政協副主席董建華，特區行政長官曾蔭權，中
聯辦主任彭清華，特區政務司司長唐英年，立法會主
席曾鈺成，行政會議召集人梁振英，全國人大常委范
徐麗泰，特區政府各部門負責人、部分立法會議員、
港區全國人大代表和全國政協委員，及香港工商界代
表和社團負責人等出席了昨日的午餐會。
王光亞在會上發表逾12分鐘的講話。他說，香港

「有能力也有條件」抓住機遇期，實現更大的發展。

區位優勢 三大地位難替代
王光亞表示，「有能力」是因為香港具有許多周

邊地區和內地城市在相當一段時間內難以比擬和替
代的優勢。有部分香港同胞擔心香港逐步被邊緣
化，「儘管居安思危是好的，也是必要的，但香港
背靠祖國、面向世界，有 特殊的區位優勢，其國
際金融中心、貿易中心、航運中心的地位是其他地
區難以替代的」。
他舉例說，香港經濟以服務業為主體，在國家加

快轉變經濟發展方式、調整經濟結構的過程中，香
港將獲得更大商機，包括港澳在內的大珠江三角洲
地區，擁有完備的產業體系、龐大的人口和市場規
模，也是極具潛力的人才及創新基地，堪稱全球最
具競爭力和發展潛力的地區之一。在今後很長時間
內，在內地繼續深化改革開放和加快轉變經濟發展
方式的歷史進程中，香港仍將扮演不可或缺、當仁
不讓的重要角色。

中央明確支持 空間更廣闊
王光亞表示，「有條件」是因為國家「十二五」

規劃為香港發揮優勢、服務國家發展戰略提供了巨
大的發展機遇，注入了強勁的發展動力，打開了廣
闊的發展空間，而「十二五」規劃首次專章詳述涉
港澳內容，明確支持香港鞏固和提升競爭優勢，及
支持培育包括6大產業在內的新興產業，亦充分說明
中央對於香港在國家整體發展戰略中的角色給予了
很高的定位，寄予了很大的期望。
不過，他強調，在機遇與挑戰並存的複雜形勢

下，要鞏固和提升香港優勢及競爭力，要把中央的
支持政策轉化為香港實現巨大推動力，歸根到底要
靠香港社會各界凝聚共識，團結奮鬥，其中重要的
一條就是要在全社會樹立起強烈的機遇意識和憂患
意識，將注意力集中到搞建設、謀發展上來，從而
形成有利於抓住機遇的社會氛圍。

加強與內地合作 搶佔先機
王光亞希望，香港各界人士以香港的長遠和整體

利益為依歸，求同存異，和衷共濟，與行政長官和
特區政府一道，齊心協力，共同把香港發展這篇大
文章做好；並在越來越多的國家和地區更積極地謀
求強化與中國的關係時，全力推動和參與和內地的
交流合作，相信香港憑借「一國兩制」的獨特優勢，
將更有條件搶佔先機（王光亞致辭全文刊A24版）。

鐵三角「挺好」？美麗的誤會
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在香港
社會各界歡迎國務院港澳辦主任王光亞
的午餐宴會上，民主黨成功「突圍」向
對方遞交了2封請願信。該黨副主席劉慧
卿稱，他們趁王光亞向各圍出席者敬
酒、經過他們的座位時向對方遞交了
「請願信」，包括該黨對香港政制發展、基
本法第23條以至內地法治及民主發展的意
見，希望王光亞向中央政府反映。

立法會各事務委員會正副主席成為昨
日歡迎午宴的座上客。民主黨6名議員，
包括立會財務委員會主席劉慧卿等在午
宴後聲言，王光亞在午宴上主動「逐圍
走」，向各與會者逐一祝酒，他們趁此機
會向對方遞交「請願信」，提及全面取消
立會功能界別議席，及在特首和立法會
全面普選後，才處理基本法第23條立法的
問題，並要求釋放內地的「異見人士」，

並希望對方向中央反映他們的意見。
劉慧卿又揚言，是次午宴的安排「非

常不足」，因為並沒有安排全體60名立會
議員出席，是在排斥部分議員，又稱自
香港回歸以來，來港的中央官員從沒有
到過立法會與全體議員開會，這並非關
係正常化的表現，認為王光亞應該與全
體議員開會交流溝通。
公民黨有4名黨員獲邀出席午宴。公民

黨黨魁梁家傑在回應有否趁王光亞敬酒
時表達意見時稱：「像結婚擺酒一樣，
碰一碰杯就走，叫我點樣拉住佢？」他

並稱，對方若要「全方位」了解香港的
民意民情，應該與民選的立法會議員見
面，並期望日後會有安排。

多名反對派議員未到場
旅遊界議員謝偉俊亦趁機向王光亞送

上一本香港的政情書《西九酒肉臭》，稱
希望有助王主任多了解香港這本「難讀
的書」。獲邀與會的多名反對派議員，包
括職工盟議員李卓人、「人民力量」議
員黃毓民、公民起動議員何秀蘭及社福
界議員張國柱均未有赴宴。

民主黨杯來信往 公民黨呷醋

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）國家

「十二五」規劃既為香港帶來機遇，同時也

帶來挑戰。正在香港展開工作考察的國務

院港澳辦主任王光亞首次發表公開演說，

中央會全力支持香港發展，而國家「十二

五」規劃為香港發揮優勢、服務國家發展

戰略提供了巨大的發展機遇，惟在這大好

形勢下，香港仍面對外圍經濟波動，資產

泡沫風險和通脹預期升高這兩個不確定因

素，故呼籲港人把注意力集中到搞建設、

謀發展上，並向香港各界人士提出兩點建

議：全力支持特區行政長官和特區政府依

法施政，共同把香港發展這篇大文章做

好，及全力推動和參與同內地的交流合

作。

港應集中精力
抓機遇謀發展

王光亞籲增憂患意識：外圍經濟續波動

本港資產泡沫增

手不釋卷

■梁振英(左)、范徐麗泰(中)和唐英年
互相寒喧。香港文匯報記者曾慶威 攝

■特首曾蔭權（左）和中聯辦主任彭清華互相祝酒。
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